

El Bien Público

6r s. vn. cada mes.

Mahon Viernes 29 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.702.

Bacillus virgula

Los modernos adelantos de las ciencias experimentales, traen sorbido el seso á los sábios del día, y tienen con la boca abierta á cuantos no han dedicado á sus ocios ó sus trabajos, á la determinacion de descubrimientos inesperados ó á la recoleccion de ilusiones mas ó menos engañosas.

Ahora andamos dándonos de calabazadas doctores y legos, detrás de los microbios, con el microscopio en la mano, para ver donde descubrimos algun animalejo á quien atribuir tales ó cuales aficiones y aptitudes, acabando, quizá, por colgarlos milagros que nunca han hecho y ponderar su influencia destructora y terrible en la humanidad doliente.

Bueno es, por lo tanto, advertir al público, para que viva prevenido y no se deje sorprender á lo mejor de la jornada por un ejército de «virgulas», sin encontrarse preparado. Las fumigaciones y los cordones son los principales remedios contra la propagacion del mal que se teme.

Conócense actualmente en la ciencia española cuatro clases de «bacillus virgula», cuya perniciosa influencia hay que evitar á todo trance.

El «bacillus virgula» de Koch. Especie que ha revelado sorprendentemente metamorfosis, y que no se sabe aun si es causa ó efecto del cólera morbo.

El «bacillus virgula» de Finker, que se encuentra en los depósitos de agua y en varios humores.

El «bacillus virgula» de Deneke, variedad descubierta en el queso y en otros productos próximos á la putrefaccion.

Y el «bacillus virgula» de Martos, que ha causado hasta ahora grandes estragos en los partidos políticos.

De todos los «bacillus» conocidos, el «virgula» de Martos es el mas temible. Distinguese este bacterio por las diversas formas que adopta, puesto que unas veces presenta la de una «coma», lo mismo que

Crónica de la Moda

Las modas de novedades son alegres como la risueña primavera. Los colores preferidos son los de la tierna yerba de los prados, verdes de todos matices que se bautizan con nombres más ó menos retumbantes, pero que tienen todo el aspecto de la verdura natural. Sobre todo se emplean para los sombreros, en los que se ostenta un gusto particular y verdaderamente artístico para combinar todos esos matices. Entre las formas más elegantes más en boga, debemos señalar el sombrero «Serpolette»: nada más gracioso para una joven. Es de una paja satinada color tabaco, y tiene el casco alto y plano. Las alas quedan ligeramente abarquilladas en todo su contorno, pero principalmente á la izquierda. Su guarnicion consiste en una drapería de gasa aterciopelada tabaco y oro retorcida en torno del casco y elevándose en toda la parte de delante del sombrero. Su adorno se completa con un pájaro color de faisán y una fantasia de plumas.

Las draperías constituyen el adorno

de sus compañeros, y otras afecta la de todos los signos ortográficos, siendo la mas general la de «los puntos suspensivos».

En los estudios microbiológicos, que se está verificando de un año á esta parte, sujetos á todas las prolijidades del proceso experimental, revelan los «bacillus» de Martos, tanto en el orden macroscópico de sus colonias de cultivo, cuanto en sus aptitudes patogénicas ante el microscopio, una tendencia terrible á la propagacion del mal, que se deriva de su potencia generadora.

Pero el doctor Martos, hombre entregado á los experimentos durante su accidentada marcha por el camino de todas las formas de gobierno, acaba de inventar el medio de la «vacunacion» semi-monárquica, con virus semi-republicano, que si no ha dado hasta ahora felices resultados, es de esperar que los dé en adelante, ó mienten los horóscopos y las profecías y la ciencia del porvenir, que tanto se roza con los conocimientos teóricos y prácticos del ilustre explorador de los nuevos continentes políticos.

El doctor Martos ha logrado cultivar su «bacillus virgula» ni mas ni menos que cultiva el suyo el doctor Ferran, y estos días anda haciendo sus vacunaciones, que han de servir para resguardar de la epidemia de desunion reinante, de tan eficaz manera, en nuestro concepto, como las del doctor valenciano servirá para preservar del cólera á los infelices que se presantan al experimento.

Cierto es que el doctor Martos ignora aun si la última «coalicion» es la causa ó el efecto de aficiones políticas, como el doctor Ferran ignora si el «bacillus» es el efecto ó la causa de la epidemia cólerica. Verdad es que segun los antiguos conocimientos y las adquiridas enseñanzas, advierte la ciencia política, que para el que está acostumbrado á variar de idea á cada instante, son inútiles las «vacunaciones» preventivas, puesto que á lo mejor torna á

más en boga para los sombreros. Las de maravilloso y terciopelo de varios matices se disponen por delante con un arte particular mezcladas con plumas y á veces se les añade un velo de tul de Malinas del color de la guarnicion cuando la paja es negra. Casi todos los sombreros redondos están guarnecidos con esas grandes lazadas, y hasta se hacen cintas especiales para ese uso. En la lazada ó en la drapería se prenden alfileres artísticos, insectos ó dos plumas de las que llaman cuchillos de perlas de azabache ó de color. Esta clase de guarnicion ofrece ancho campo á la imaginacion de la modista de sombreros. Cada una de ellas, segun su capricho personal, produce variaciones elegantes con los mismos elementos.

Donde más se admiran estas creaciones del lujo, es en las carreras de caballos, y no hay para que decir que al sombrero de novedad corresponde un traje de aspecto no ménos nuevo. Tal es uno de los más lujosos que se han visto y voy á describir. La falda redonda es de faya blanca y está toda cubierta de volantitos plegados de crespón liso que se entrecruzan en el

delantero. La túnica se compone de dos paños formando faldones de levita, los cuales están hechos de dos piezas reunidas por una costura y que figuran una vuelta. El recogido de detrás muy ahuecado, está plegado sobre si mismo. Cuerpo de brocado como la túnica, un hermoso brocado de raso con flores de terciopelo, abierto á chal sobre una pechera de crespón abullonado guarnecida, con una banda estampada formando una especie de galon, así como se pone tambien un galon de perlas. La espalda forma punta como el delantero. Cuello derecho y manga de codo con galon estrecho en la bocamanga. Capelina de paja de Italia cuyas alas tienen un abarquillado muy vuelto. Gruesa lazada de cintas de raso.

las andadas, así como la ciencia médica enseña que de nada sirve la vacunacion para un mal que se repite, y que no impide que vuelva á pasarse al haberlo pasado.

Afortunadamente el doctor Martos vacuna de «balde», lo cual parece que no sucede con el doctor Ferran, que segun dicen, lleva de dos á cinco duros por barba, conforme á la posicion y medios de los aficionados.

Pero, en fin, vengamos al «virgula» político, ó sea el de cuarta clase, que es precisamente el que ahora nos interesa. Reúnese hace días la facultad encargada de los experimentos y de las transmisiones, y fuera del Sr. Montero Rios, que se empeña en ponderar la invencion de Martos, haciendo, respecto de ella, el papel del doctor Letamendi, no parece que adelantan gran cosa los debates, ni se acaba de ver claro el éxito de los esfuerzos del gran higienista de la liberal y de la soberanía nacional.

El Sr. Sagasta, que es un alma de Dios, lleno de la mayor buena fe, paloma política sin hiel, y capaz de hacer los mas grandes sacrificios en aras de la patria, está resuelto á todo; acepta que la «vacunacion» con el sufragio universal en el brazo derecho, con la soberanía nacional en el izquierdo, con el matrimonio civil en una pierna, con los derechos individuales en la otra, y que le pongan el cuerpo como un «ecce homo», con tal de se que verifique la «union» deseada.... «para ver si lo llaman», porque despues...., despues Dios dirá, y hay que dar tiempo al tiempo...., y para recoger velas siempre es buena hora, cuando arrecie la borrasca.

Por Sagasta, pues, la panacea de Martos está admitida, y si Montero Rios se deja «vacunar» con la letra de la Constitucion del 76, Sagasta permite que le introduzcan hasta la médula de los huesos el espíritu de la del 69.

Hay, sin embargo, un sujeto que tiene dura la epidermis, y que dice que el no se

deja meter la jeringuilla, con «bacillus», ni con cosa alguna, mientras no tenga la seguridad perfecta de que esto de la vacunacion no es un «comelo».

Piensa el tal sujeto, que el que hace un cesto hará ciento, si le dan mimbres y tiempo, y cree que cuando Sagasta tenga los mimbres, el tiempo no le ha de faltar para hacer otra como la de marras, que obligó á sacar al aire la famosa bandera de Biarritz y declarar la guerra á los infieles.

El sujeto en cuestion es el general Lopez Dominguez, y como su actitud no es todo lo correcta que el Sr. Martos desearia para experimentos, resulta que se reúnen y se vuelven á reunir Sagasta, Martos y Lopez Dominguez, y sucede siempre aquello de «tres al saco y el saco en tierra».

Ahora parece que se ha «aplazado» la conferencia «definitiva» para la semana próxima, Martos continuará el cultivo de los «bacillus»: Sagasta preparará todos los miembros necesarios para la vacunacion consabida, y Montero Rios suavizará las asperezas de Lopez Dominguez, para ver si en la próxima sesion se presenta con la epidermis mas dispuesta á recibir la «jeringuilla» de Martos.

De cualquier modo, no serán perdidos para la ciencia experimental estos estudios microbiológicos, realizados en el laboratorio democrático-fusionista.

Asi como en antiguos tiempos se habló tanto de la fábrica del «resello», atribuyendo su fundacion al ilustre general O'Donnell, tenemos ahora el laboratorio de las vacunaciones del «bacillus» liberal, dirigido por el señor Martos. El único que se resiste al experimento es Lopez Dominguez, pero si se tiene en cuenta el acto patriótico de Sagasta, dando á entender que lo mismo le da por lo que va que por lo que viene, es de esperar que el general se blandee, y llegue como un guante á la vacunacion consebida.

Si este ausiado suceso se realiza, vel

encaje sobre el cual se abotona el vestido. Un echarpe de cinta estampada, de dibujos búlgaros, pasa por el bajo del talle y forma un gran lazo hácia atrás de la cadera izquierda; una lazada de cinta de raso crudo cae por el lado derecho. Cuello derecho cubierto de encaje y manga de puño con codo de encaje y lazo de cinta de raso.

Otro modelo no ménos elegante es de siciliana azulada.

Falda redonda con volante á dobles pliegues huecos. La túnica es una especie de chaqué largo cuyos delanteros se abren sobre una pechera de maravilloso añadida sobre el forro. A la derecha hay botones y á la izquierda una vuelta de encaje.

Las caidas están redondeadas y terminan cada una con un plegado de encaje y una lazada de cinta de raso. Cintaron de cinta estampada con grandes flores Luis XIII, sobre fondo záfiro. La espalda queda corta y el lazo se aplica al bajo del talle.

Cuello derecho de encaje y manga de codo con puño de encaje.—Ernestina.

París 17 Mayo 1885.

nuevo partido que, renunciando, por bien de todos, á antiguas denominaciones, habrá de adoptar nombre distinto, se llamará en adelante «el virgula democrático.»

(De «El Noticiero»)

MADRID 24 DE MAYO

Las conversaciones de hoy en los centros políticos se han limitado al debate sostenido ayer en el Congreso, sobre el proyecto de fuerzas navales.

Es verdaderamente desconsolador el espectáculo que á última ofreció el salón de sesiones del Congreso, y más tarde el de conferencias y los pasillos.

Largos años ha estado pidiendo la prensa y la opinion del país entero, que se hagan reformas amplias, profundas, radicales, en la organizacion de nuestra marina; largos años que una y otra han estado clamando porque se construyan los buques más necesarios para defender nuestras costas y nuestras colonias; largos años que están predicando la conveniencia de suprimir mucho personal innecesario; largos años que preguntan por la inversion de los muchos millones que se presupuestan para la construccion de barcos, y que se evaporan sin que nadie sepa á ciencia cierta en qué se los emplea y sin que nadie vea resultado alguno práctico de la inversion de tan considerables sumas; y ahora que un ministro de Marina, guiado sin duda por la más recta intencion, presenta un proyecto de reforma, hay elementos que se levantan y se escandalizan de que á la actual organizacion de la Armada se toque, y hay un Gobierno que ante esto se asusta, y piensa primero en hacer cuestion de Gabinete la aprobacion del proyecto, y vacila más tarde en si ha ó no de retirarlo.

No hemos de entrar á hacer una crítica del proyecto presentado á las Cortes por el señor ministro de Marina. No negaremos que se ha hecho con demasiada precipitacion para que haya podido resultar una obra acabada y completa; pero al más lerdo se le alcanza que si puede tener cosas malas, es indudable que también ha de tenerlas buenas.

Pero aquí donde por desgracia no tenemos gran virtud para edificar, la tenemos siempre muy grande para destruir. El proyecto citado podia echar por tierra ciertas ilusiones, podia atentar contra ciertas viejas prerogativas, y esto ha bastado para que determinados elementos quieran que fracase sin merecer los honores de la discusion.

Ante este movimiento, el señor ministro de Marina se intimida, la mayoría se divide, el señor Romero Robledo se lanza á buscar votos y á hacer cuestion de Gabinete un proyecto que no debe tener carácter alguno político, y en cuya discusion está interesado el país entero, y al ver que no puede unirse á los ministeriales, el señor Antequera se muestra casi dispuesto á retirarlo.

Ahora que se ofrece una ocasion de que el país conozca el fondo de la mala organizacion de nuestra marina, ahora que puede conocer las causas de su decadencia, se le quiere mantener en la ignorancia.

En nuestro concepto, el proyecto debe discutirse; debe abrirse acerca de él un debate amplio y razonado. Si tiene algunos puntos buenos, aprobarlos sin tener para nada en cuenta la pasion política; y si tiene otros susceptibles de mejora, pre-

sentar enmiendas sobre ellos, y no rechazarlos sin más ni más. En nuestro Parlamento, donde se dedican semanas enteras á debates puramente políticos que ningun bien reportan al país, y sesiones integras á incidentes exclusivamente personales que sólo importan á aquellos á quienes de una manera directísima se refiere, niéganse unos cuantos dias á la discusion de reformas largamente reclamadas por la opinion pública.

Sobre todo esto han estado conferenciando hoy en la Presidencia los señores ministros de la Gobernacion, Marina y Guerra.

Mañana continuará en el Congreso el debate sobre el voto particular del Sr. Togados.

La langosta

en la provincia de Albacete

El corresponsal de un periódico en aquella provincia comunica desconsoladores detalles de los estragos producidos por la langosta.

En La Roda especialmente los perjuicios sufridos son grandísimos. El mosquito de langosta devasta el término de aquella poblacion, mermando considerablemente su riqueza, exclusivamente agrícola.

Desde el 1.º del actual el ayuntamiento movilizó cuatrocientos hombres destinados á la extincion del insecto, con un gasto de mil pesetas diarias. A pesar de esto, y de matarse un dia con otro ochocientas arrobas de langosta, la plaga no decrece; al contrario, parece que aumenta con asombrosa rapidez. De los pueblor límites, hacia la parte de Ciudad-Real y Cuenca, llega continuamente una nube de mosquito.

Los esfuerzos hechos en el invierno para la estincion del canuto han sido inútiles. De los barbechos cruzados, de dos y tres rejas, brota el mosquito como de los eriales.

El desmayo empieza á cundir en vista de la inutilidad de los medios que los propietarios ponen en accion para librar los campos de tan terrible plaga. Al mismo tiempo, como el ayuntamiento ha invertido todos sus ingresos ordinarios del cuarto trimestre en la extincion, dejando sin pagar las obligaciones del mismo, ha quedado á merced de la Delegacion de Hacienda y de la diputacion provincial, que ya le conminan como moroso.

Si esta situacion insostenible dura unos dias más, añade el corresponsal, se tendrá que abandonar todo trabajo de extincion y dejar que la langosta acabe con lo poco que queda y avance á Saliente, que es su camino, á talar otros pueblos y otras provincias.

Empeorando lo de Cuba

Sr. Director de «El Día»:

Sigo comunicando á V. aquellas cartas de personas importantes de la grande Antilla que patentizan las proporciones casi aterradoras que por dias toma la crítica situacion de Cuba.

Sin embargo, el Gobierno parece tranquilo.

La carta que sigue es de intimidad.

Dice así,

«No puede V. formarse una idea de como se agrava por momentos la situacion de Cuba.

«Es realmente espantosa y ha producido gran irritacion la noticia aquí publicada de que el ministro de Ultramar informó en Consejo que nuestra situacion mejoraba.

«El estado social de este país es horrible: parece que vivimos en un presidio suelto. Lea V. las noticias generales y de policia de los periódicos de Cuba y se horrorizará.

«No pasa un dia sin que tengamos conocimiento de asesinatos y robos en los campos.

«De esta poblacion nada más grave podrá decirle que en sólo el mes de Marzo se han prestado en las Casas de socorro servicios á ¡313 heridos! ¡Y no ha habido motines! Son víctimas de delitos.

«La inmoralidad en todas las clases penetra hasta la médula. Viene de arriba y se propaga por la miseria. El hambse cunde. Jamás en la isla de Cuba se ha podido vivir tan barato.

«Todo está «á como se quiera», y sin embargo nunca ha habido «hambre como» ahora. Con cinco centavos plata puede comprarse una arroba de boniato y vivir con ella algunos dias; y sin embargo, son muchos los que no pueden comprarla. Hoy por hoy puede decirse que la inmensa mayoría de los que aquí viven han perdido el concepto de la moral y piensan vivir y viven como «pueden», sin cuidarse poco ni mucho de los medios de que han de valerse. El robo, la estafa, y las falsificaciones están á la orden del dia. Parece que se ha gritado: «Sálvese el que pueda».

«Las tiendas quiebran ó reducen sus gastos á la más mínima expresion. Despiden dependientes, y éstos que antes, cuando estaban sin ocupacion, encontraban un puesto en la mesa de un amigo, no encuentran ahora amparo, y viven de estafas ú otras cosas, ó emigran en gran número á Méjico ó la América del Sur, ó regresan á España. En ménos de dos años ha perdido la Habana más de cincuenta mil habitantes.

«La situacion de los hacendados es trisísima. Los precios han sido y son muy inferiores á los del año pasado. Cada bocado de azúcar que producen les trae una pérdida de 7 á 12 pesos. Mientras mayor zafra mayor pérdida. Creyeron tener una gran zafra, y aparte de que ya han perdido la ilusion, no pueden moler sus campos porque las faenas han sido interrumpidas por pertinaces lluvias desde Enero. Estamos en plena primavera, que se presenta muy lluviosa; y solo un mes escaso queda para moler.

«Mutatis mutandis en iguales circunstancias se encuentran los otros cultivos. El tabaco, con los derechos de exportacion, no tiene salida. Las viandas están por los suelos, á cualquier precio. Las aves baratísimas. Una gallina, que siempre ha valido un peso ó más en plata, se consigue hoy por 50 centavos en billetes. ¡Los huevos están á «cuarenta» por un peso en billete!

«El ministro considera que mejoramos, que nuestra situacion es pasajera. El intendente le informa que dentro de dos años podremos pagar de 40 á 60 millones de pesos.

«¿Sabe V. cuanto ha recaudado el Tesoro por todos conceptos en los nueve primeros meses de este año económico, de 1.º de Julio de 1884 á 31 de Marzo de 1885? ¡Pues sólo «diez» millones de pesos! Y el presupuesto es de 29 á 30. El proyecto para el año entrante es de 30 millones para los gastos y de 26 para los ingresos. El Estado, á pesar de los empréstitos, debe á todo el mundo y no paga.

«Lo único que alentó algo á estos productores fué el tratado, y ya de él nadie

se ocupa. Su próroga hasta Mayo de 1886, las modificaciones que se han introducido en sus cláusulas y la poca ciencia y prevision de nuestro Gobierno, han hecho que ya nadie piense en él.—Un Antillano.

Victor Hugo

Los periódicos de Paris han publicado la carta siguiente que el Cardenal arzobispo de dicha ciudad dirigió á Mme. Lockroy:

«Señora:

Tomo la mas viva parte en los padecimientos de Victor Hugo y en las alarmas de su familia. He orado mucho en el santo sacrificio de la misa. Si tuviese el deseo de ver á un ministro de nuestra santa religion, aunque me encuentra aun débil y en convalecencia de una enfermedad muy parecida á la suya, me creeria en el deber, muy dulce para mi, de ir á llevarle los socorros y consuelos que tanto se necesitan en estas pruebas crueles.

Reciba usted, señora, el homenaje de mis sentimientos mas respetuosos y mas cariñosos.—F. Hipp. cardenal Guibert, arzobispo de Paris.»

A esta carta contestó M. Lockroy con la siguiente:

«Señor arzobispo de Paris:

La señora de Lockroy, que no puede dejar la cabecera de su padre político, me suplica le dé las gracias por los sentimientos que ha tenido á bien espresarla de una manera tan elocuente y tan bondadosa á la vez.

En cuanto á Victor Hugo, ha declarado, estos últimos dias aun, que no queria ser asistido durante su enfermedad por ningun sacerdote de ningun culto. Faltaríamos á todos nuestros deberes, si no respetásemos su voluntad.

Reciba usted, señor, la expresion de mis sentimientos mas respetuosos.—Eduardo Lockroy, diputado de Paris.»

Respecto á las disposiciones testamentarias de Victor Hugo, anuncia un periódico que ha encargado á sus albaceas la fundacion que llevará su nombre. Deja varios manuscritos.

La avenida Victor Hugo, donde está situada la casa que durante los últimos años de su vida habitó el génio de la poesia moderne, ha sido desde ayer, y continúa siéndolo ahora, objeto de piadosa peregrinacion.

La multitud que la puebla es tan compacta, que se hace difícil el tránsito por ella, de igual modo que por los boulevares.

Los vendedores circulan de un lado á otro, pregonando las biografias, los retratos, las medallas y los emblemas del muerto glorioso.

Los agentes bastan apenas á contener las interminables filas de personas que en todo el dia no han cesado de acudir á la casa mortuoria á inscribir sus nombres.

Las dos mesas colocadas á la puerta son insuficientes para contener las listas.

Un canastillo colocado también á la puerta está literalmente lleno de tarjetas en que figuran los nombres de las mas distinguidas familias de Paris. Con frecuencia llegan á la casa mortuoria coches cargados de flores.

Se ha nombrado un comité que se encargue de organizar los honores fúnebres que han de tributarse al cadáver de Victor Hugo. Se cree que aquellos no se verificarán hasta el dia 29, á fin de dar tiempo á que lleguen á Paris las comisiones extranjeras.

El Arco de Triunfo estará cubierto de negro, y se convertirá en capilla ardiente durante tres días.

La víspera del entierro se encenderán en él grandes fuegos, y á su alrededor se colocarán destacamentos de caballería con antorchas.

Segun todas las probabilidades, el cadáver será enterrado en el panteon que la familia de Víctor Hugo posee en el cementerio del Père Lachaise.

Habiendo dispuesto el ilustre finado, en una de las cláusulas de su testamento, que no se le embalsamara, por entender que esta operacion equivale á una profanacion del cuerpo, solo se han hecho ligeras infecciones de ácido fénico, á fin de que el cadáver pueda conservarse hasta el día en que se verifique el entierro.

Ayer desfilaron por delante de la casa mortuoria numerosas diputaciones. Cada una de ellas deposita, ante el cadáver del gran poeta magníficas coronas preparadas por las floristas mas inteligentes de Paris.

Roma 23.—Cámara de los diputados.— Los señores Crispi, presidente de la Cámara, y Mancini, ministro de Negocios extranjeros, pronuncian sentidas palabras con motivo de la muerte de Víctor Hugo, queriendo así dar una muestra de simpatía á Francia.

París 23.—Cámara de diputados.—El presidente, señor Floquet, pronuncia un discurso en elogio de Víctor Hugo.

El Sr. Brisson, presidente del Consejo de ministros, propone un crédito de 20.000 francos para atender á los gastos del entierro del célebre poeta.

La proposicion es aprobada por 415 votos contra tres.

El diputado radical Sr. Delaforge propone que deje de pertenecer al culto católico el edificio del Panteon (dedicado hoy á iglesia de Santa Genoveva) para inhumar á Víctor Hugo.

Se pide la urgencia y es aprobada por 229 votos contra 115.

El ministro del Interior pide que se aplaze para la próxima sesion la votacion definitiva.

El Sr. Delaforge insiste en que su proposicion se discuta enseguida.

La Cámara acuerda el aplazamiento por 259 votos contra 114.

Dicha proposicion pasa á las secciones. Se levanta la sesion en señal de luto.

La próxima se fija para el martes próximo.

Las derechas se muestran opuestas á que se prive del culto católico al Panteon.

El Senado aprueba despues un crédito de 20.000 francos para los funerales de Víctor Hugo.

Paris 24.—Los periódicos dicen que la familia de Víctor Hugo ha manifestado que la voluntad expresada por éste fué la de ser enterrado en el cementerio del Padre Lachaise.

En vista de esto se cree que no volará la proposicion del Sr. Delaforge suprimiendo el culto católico, en el Panteon, lo cual ha suscitado una enérgica oposicion por parte de los conservadores.

El emperador del Brasil ha telegrafiado á madame Lockroy dándole el pésame y asociándose á su duelo.

Ante el temor de que ciertos elementos preparen manifestaciones de cierta índole y pretenda pasear la bandera roja por las calles de Paris, el gobierno ha tomado enérgicas medidas para evitarlo.

El Ateneo acordó anoche remitir un telé-

grama de pésame á la familia de Víctor Hugo, telegrama que redactó el Sr. Nuñez de Arce en los siguientes términos:

«M Le Bray.—Paris.—El Ateneo Científico Literario Artístico se asocia á la afliccion de vuestra familia y al dolor de Francia por la muerte del poeta Víctor Hugo.

Descansen en paz bajo los rayos de su gloria, que será eterna.—El presidente señor Moret.»

Asimismo se acordó celebrar una velada en honor del ilustre finado

Mañana lunes, la sociedad Union Ibero Americana dará una velada en honor del gran poeta, en la que tomarán parte, entre otros distinguidos oradores y poetas, los Sres. Salmeron y Balaguer. Es posible que tambien tome parte el Sr. Castelar.

En la misma reunion se firmará una carta de pésame por los concurrentes, dirigida á la familia del inmortal poeta.

Pueden asistir á la sesion los individuos de dicha sociedad y las personas que los acompañen.

Existe el proyecto de dar el nombre de Víctor Hugo á la calle de la Reina, en que vivió aquel durante su permanencia en España.

La coalicion francesa de Madrid ha abierto una suscripcion para costear una magnífica corona, que será enviada á Paris para las exequias de Víctor Hugo.

Se habia pensado, además, en otras manifestaciones, que no se han verificado por las razones que apuntan en este suelto de «El Noticiero.»

«Algunos caballeros se habian reunido para procurar organizar para hoy una manifestacion de sentimiento por la muerte de Víctor Hugo.

Fueron, segun nuestras noticias, antes que á otra parte, á la embajada francesa, donde se desaprobó la idea.

A última hora visitó tambien la comision al señor gobernador de la provincia en el ministerio de la Gobernacion.»

Con el epígrafe «Víctor Hugo y los conventos, dice el «Messenger du Midi»:

«El hombre que se ha negado á recibir desde su lecho de muerte á un ministro de la religion, y en torno del cual todos los pontífices del libre pensamiento vigilarán por espacio de tres dias, escribió no obstante la siguiente bella página en los «Misérables»:

«Varios hombres se reunen y viven en comun. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de asociacion. Se encierran en su casa. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que tiene todo hombre de cerrar la puerta de su casa. No salen á la calle. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de ir y de venir que implica el derecho de no moverse de casa... El convento es el producto de la fórmula: Libertad, Igualdad, Fraternidad. ¡Oh! ¡cuán grande es la libertad! Y ¡qué magnífica trasformacion! La libertad basta para trasformar un convento en república... ¿A quién se dirigen? A Dios.

Los hombres de espíritu irreflexivo y ligero dicen: ¿A qué esas figuras inmóviles y misteriosas? ¿Para qué sirven? ¿Qué hacen? ¡Ah! Ante la oscuridad que nos rodea y la que nos aguarda, no sabiendo lo que la inmensa dispersion hará de nosotros, contestamos: No hay quizás obra mas sublime que la que practican esas almas. Y añadimos: Tal vez no hay ocupa-

cion mas útil que la suya. Los que si-mpre oran, hacen bien á los que no oran nunca.»

Gacetilla

La plaza de la pescadería se ve estos días abundantemente surtida de pescado, gracias al buen tiempo que disfrutamos. Hoy entre una gran variedad de dicho pescado, han sido presentadas en el mercado algunas *sirvías*, que se han vendido á muy buen precio.

Hemos oído decir que los Ayuntamientos de Mercadal, Ferrerías y Ciudadela, han acudido á nuestro Diputado á Cortes, Sr. Marqués de Paredes, en solicitud de que el proyecto de ley presentado á las Cámaras referente á la construccion de una carretera de tercer orden desde esta ciudad á Fornells, comprenda además el trozo que ponga en comunicacion á este pueblo con Ciudadela.

Comprendemos el interés que muestran los citados municipios en abogar por la prolongacion de dicha vía hasta Ciudadela, por cuanto de acceder el Diputado á los aludidos deseos y de aprobar el Gobierno el proyecto en el sentido antes dicho, habian de reportar aquellos pueblos grandes beneficios de la nueva carretera abierta en la region septentrional de la isla, falta hoy día de toda vía de interés general.

Accediendo D. Francisco Prats á reiteradas súplicas de varios de sus amigos y otras personas aficionadas al artes dramático, en breve pondrá en escena en nuestro Teatro principal, el drama del señor Echegaray *Vida alegre y muerte triste*.

En el desempeño de dicha funcion tomarán parte personas que más se distinguen en aquel difícil arte.

Para el 15 del próximo Junio queda anunciada la salida de Barcelona para Puerto-Rico y la Habana del vapor trasatlántico *Cristobal Colon*.

Sobre la crisis monetaria en Buenos-Aires dice «La Colonia Española, de Montevideo:

«El cambio de oro ha subido de 52 á 54, segun las clases de moneda; en cuando á los cambios con el exterior, se están haciendo absolutamente impracticables.

»La situacion de la plaza es grave, pudiéndose producir de un momento á otro ruidosas quiebras.

»Se teme con fundamento que los precios de oro suban en estos días á 60.»

La situacion financiera de una buena parte de la república norteamericana, nada tiene de próspera. Solo en Nueva-York pasan de 60.000 los trabajadores que están mano sobre mano, á causa de la paralización de las obras bien que, en cambio, los mineros del Ohio y Pensylvania no quieren trabajar.

Escriben de Barcelona que la importacion de ganados del extranjero viene tomando en aquella capital

grandes proporciones. Ahora acaba de llegar una partida de carneros de Rio Oro; diariamente llegan cargamentos de bueyes de la Argelia y Marruecos, y hasta las gallinas y demás volateria se importan de Tolosa, Monteauban, Génova y hasta de Nápoles. El dinero que sale para atender al pago de estas compras representa sumas de mucha importancia.

El autor de la carta muestra su estrañeza de que allí, donde tanto se habla en defensa de la produccion nacional, se acuda al extranjero para obtener los víveres más baratos. Parecia natural que la proteccion se entendiese á la ganadería española, que bien la necesita.

La «Pall Mall Gazette», en su revista de valores públicos, escribe lo siguiente:

«El mercado de valores españoles ha sufrido un gran golpe con el fracaso del tratado comercial entre Inglaterra y España.

Al admitir los vinos ordinarios españoles á razon de un cheín por galon hasta los 30 grados, parece que de acuerdo con las previsiones del presupuesto se elevaria el derecho de los espíritus á dos chelines por galon, con lo cual se hubiese procurado un gran consumo de vinos de la Península, dándose con ello al comercio estension.

Los valores españoles han recobrado ya las pérdidas sufridas en el mes anterior. Pero la inesperada resistencia opuesta al tratado es un inconveniente para los tenedores, toda vez que la prosperidad española no es tan grande que pueda dispensar del comercio inglés.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 28.—10 n.

Ha marchado á Valencia la Comision científica que lleva el encargo de estudiar el invento del Dr. Ferrán.

El picador Sastre ha recibido una herida profunda en el brazo izquierdo.

Se ha presentado una proposicion en el Senado, pidiendo que se pueda solicitar la reforma de la Constitucion.

Preséntanse nuevas dificultades para la conciliacion de los partidos monárquico-liberales, á consecuencia de las cuales se han paralizado todos los trabajos para conseguir aquel fin.

Madrid 28.—10:15 n.

Se ha suspendido en el Congreso la discusion del proyecto de reformas de Marina.

Los republicanos están decididos á promover en la Cámara de los Diputados, el debate sobre el alcance de la coalicion electoral últimamente celebrada por los partidos de la oposicion.

Madrid 28.—10:30 n.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia de Su Magestad el Rey.

Los Sres. Martos y Moret se muestran muy disgustados de que el señor Sagasta se manifieste cada día más hostil al espíritu democrático que alienta á los partidos con quienes queria entrar en coalicion.

4 p. 60:95.

Madrid 29.—8:45 m.

Han surgido diferencias entre los Sres. Cos-Gayon y Albacete sobre nombramiento de Subgobernador del Banco de España.

Ha llegado á Madrid el General del Departamento de Cádiz.

Gran escasez de noticias.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Mayo

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Cameros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
22	Rosa Pons	»	»	»	»	»	2	21	21	Cutaine Lorenzo
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	104	104	Caloritx
	—	»	»	»	»	»	5	58	58	—
	—	»	»	»	»	»	1	86	86	Rafal Colom
	—	»	»	»	»	»	5	552	552	Son Murell
23	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	454	454	Turnalti Benito
	—	»	»	»	»	»	»	130	130	Binixique de se torre
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	11	567	567	Sta. Catalina
	—	»	»	»	»	»	1	38	38	Matxani gran
	—	»	»	»	»	»	1	416	416	Bufera Mahon
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	1	39	39	Llimpa id.
	—	»	»	»	»	»	3	80	80	Biniparratx gran
	—	»	»	»	»	»	1	200	200	Biniparratxet
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	1	76	76	Caloritx
	—	»	»	»	»	»	4	280	280	Turrubent
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	65	65	Binieti Antonio
	—	»	»	»	»	»	3	30	30	Furregut nou
	—	»	»	»	»	»	1	—	—	Son Monju
24	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	1	—	—	Son Sancho
	Miguel Mercal	»	»	»	»	»	1	—	—	Biniet vey
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	4	—	—	Algendar Antonio
	—	»	»	»	»	»	1	—	—	Binieti Antonio
	—	»	»	»	»	»	1	—	—	Capifort
	—	»	»	»	»	»	1	—	—	Llimpa

Bolsa de Barcelona 28.—4'00 t.

4 p. 00	ciento int.	60,650
4 p. 0000	Exterior.	60,500
4 p. 00000	amortizable.	78,500
B. H. de Cuba.		88,120
B. Hispano Colonial.		43,870
Crédito Mercantil.		43,000
Banco de Cataluña.		19,500
F. C. de Barcelona á Fran-		
cia.		39,370
F.-C. del N. de España.		110,500
Orenses.		18,870
F.-C. Tarrag., Barna. y		
Francia 3 p. 00		61,120
F.-C. de Medina á Oren-		
se y Vigo.		43,370
Id. Almansa.		54,750
Id. Norte.		70,000

Madrid 28

4 p. 00	perpétuo.	60,850
B p. 00	amortizable.	78,850
B. Hipotecarios de Cuba.		88,350

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 29 DE MAYO DE 1885.

Gefe de día el Sr. Teniente Coronel graduado Comandante del Regimiento Infantería de Mindanao don Santiago Garcia Noceda.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 29.

Para Ciudadela laud «Magdalena» patron Salvador Covas con 4 trips. 1 pasajero y lastre.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Maximino obispo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Lourdes en el Cármen.

Santo de mañana.

S. Fernando rey de España.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El día siete de Junio próximo á las diez de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta en pliego cerrado para el arriendo del suministro de petróleo y aceite de oliva necesario para el alumbrado público de esta Villa, durante el año económico de 1885 á 1886, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villa-Cárlos á 27 de Mayo de 1885.—El Alcalde Presidente, Juan Ludevid.

Alcaldia de Villa-Cárlos

El día cuatro de Junio próximo á las tres de su tarde tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de las casitas números 1 y 2 destinadas á la venta de carnes frescas de todas clases, para el ejercicio económico de 1885 á 1886, con

sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Villa-Cárlos 27 de Mayo de 1885.—Juan Ludevid.

Administracion de Loterías de 1.ª clase mún. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 26 de Mayo 1885.

Ha de constar de doce mil billetes á 250 pesetas el billete, divididos en décimos á 25 pesetas, y distribuyéndose 651 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
2 de 50.000	100.000
2 de 25.000	50.000
48 de 5.000	240.000
590 de 1.500	885.000

2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 20.000

2 id. de 6.000 para el premio segundo 12.000

2 id. 4.000 para el premio tercero 8.000

651 2.190.000
Mahon 27 de Mayo de 1885.—El Administrador, P. J. Hernandez.

Subasta

El día 30 del actual á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pon, la casa núm. 13 de la calle de San Lorenzo

CERA LABRADA

Se encontrará á propósito para entierros y funerales á 6 rs. vn. libra.

Para funciones de iglesias y demas la hay á precios muy módicos.

Confiteria La Catalana, calle de las Morenas n.º 40.

Leche de burra

Se encontrará en la noria del Moret carretera de Villa-Cárlos. Pasa á domicilio.

Piano de cola

Hay uno para vender en muy buen estado, magnifica pulsacion y excelentes voces.

Hay tambien un Armonium de 16 registros, teclado transpositor, madera palisandro.

Ambos se venderán á un módico precio. Informarán calle Alonso 3.º núm. 8.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS

Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

BAZAR CANET

Trage completo 12 pesetas

No hay competencia posible con este BAZAR. pues sus precios están calculados en una utilidad tan minima que hace se puedan vender trages á los siguientes precios:

Trages completos de lana de alta novedad.	20 Pesetas
Americanas = =	12 =
Pantalones = =	8 =
Chalecos = =	5 =

Se invita al público á que concurra á dicho establecimiento para ver los muestrarios de ricos géneros extranjeros, cuyos trajes hechos á la medida no valen mas que 40 pesetas.

AVISO AL PÚBLICO

En la fábrica de pastas para sopa

DE

JOSE PONSETI Y GOMILA,

ROSARIO, 4.—Mahon

Se encuentran: Pastas clase superior á.	8'00 pesetas arroba
« 2.ª clase á.	7'00 —
« 3.ª — á.	5'50 —

ESTA REBAJA ES SOLO POR OCHO DIAS

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

MAQUINAS PARA COSER
PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS
A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO
EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 111

Para vender

La casa número 16 de la calle de la Concepcion. Para informes, calle de las Morenas número 17.

En venta

Lo está la casa número 13 de la calle de Buenaire de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.